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Проект успешно прошел
экспертизу

Национальное агентство по охране ок�
ружающей среды разрешило компании
"Амбасадор айленд" осуществлять берего�
вые и укрепительные работы на побережье
Черного моря в рамках строительства
искусственного острова.

В Батуми планируется построить два
искусственных полуострова и один остров
ультрасовременного развлекательно�рек�
реационного типа. Проект будет реализо�
ван полностью за счет частных инвести�
ций. В соответствии с решением агентства,
на побережье в районе осуществления
проекта планируется возведение защитной
берегоукрепительной стены.

Согласно заключению Национального
агентства по охране окружающей среды,
после реализации строительства стены
снизятся риски повреждения автомобиль�
ной дороги и территории, прилегающей к
морскому побережью.

Решением правительства и соответст�
вующим постановлением компании будет
предоставлено право застроить участок
площадью 90 га в поселениях Барцхана и
Тамар в Батуми. Проект предусматривает
строительство торговой, развлекательной,
спортивной, образовательной, оздорови�
тельной, жилой и туристско�рекреацион�
ной инфраструктуры.

После проверки
продукты опечатали  

Инспекционные группы Национально�
го агентства продовольствия Грузии после
проверки опечатали  2,5 тонны мяса на
центральном рынке в Батуми. 

По данным агентства, на части объек�
тов, расположенных на рынке Батуми, вы�
явили такие несоответствия, как наруше�
ние санитарно�гигиенических норм, прода�
жа мяса без ветеринарных знаков, а зна�
чит, забой скота осуществляется в обход
бойни; ненадлежащее вскрытие туш, когда
не удален высокоопасный патогенный ма�
териал, представляющий угрозу для здо�
ровья человека.

По данным Национального агентства
продовольствия, 2,5 тонны подозрительно�
го мяса были опечатаны и уничтожены,
предприниматели оштрафованы, а произ�
водственный процесс остановлен.

Новая авиакомпания
начинает полеты 

Иранская авиакомпания Pars Air с 28
августа начнет выполнять регулярные чар�
терные рейсы между Рештом и Батуми, со�
общает компания TAV Georgia. Рейсы бу�
дут выполняться один раз в неделю. Из
иранского города близ Каспийского моря в
Аджарию будут летать самолеты типа CRJ
200.

"Предположительно, билеты будут
продаваться гибридно � через туристичес�
кие агентства и самой авиакомпанией", �
пояснили в TAV Georgia.

В настоящее время 21 авиакомпания
выполняет рейсы из Батумского междуна�
родного аэропорта по 17 направлениям.

Безопасность
значительно повысится 

Движение на 125 км участке дороги
внутригосударственного значения Батуми
(Ангиса) � Ахалцихе � альтернативного пу�
ти, связывающего восток и запад Грузии,
восстановлено в двустороннем режиме,
сообщает Департамент автомобильных до�
рог Грузии министерства регионального
развития и инфраструктуры. Ранее перед�
вижение на этом участке запретили для
всех видов автотранспорта из�за риска
схода масс земли со скалы при ремонте
участка дороги Хуло�Зарзма в горах Ад�
жарии, затем передвижение автотранспор�
та восстановили в одностороннем режиме.

Проект автомагистрали Батуми (Анги�
са) � Ахалцихе разделен на три участка. В
общей сложности будет восстановлено 47
километров дороги и семь мостов. На уча�
стке будет построена двухполосная ас�
фальтобетонная дорога. После заверше�
ния ремонта безопасность движения на
указанной дороге значительно повысится. 

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Председатель правящей партии "Грузинская мечта" Ираклий
Кобахидзе назвал "шокирующим" заявление посольства США в под$
держку "Международного общества за справедливые выборы и де$
мократию" (ISFED).

ISFED $ самая влиятельная в Грузии неправительственная орга$
низация, занимающаяся вопросами выборов. В "Грузинской мечте"
считают, что ISFED $ политически ангажированная организация, ко$
торая вместе с "радикальной оппозицией" добивается смены власти
в стране.

"Когда посольство называет ISFED самой надежной организа$
цией и выражает желание, чтобы она была подключена к рабочему
процессу, для нас это, естественно, удивительно. Общество и так в
замешательстве из$за определенных фактов. Общество не понимает,
как может финансируемая Америкой неправительственная органи$
зация быть включенной в политические, радикальные процессы", $
заявил Кобахидзе.

Он напомнил, что во время параллельного подсчета голосов
(PVT) на парламентских выборах 2020 года ISFED допустила ошиб$
ку. Кобахидзе считает, что результаты PVT "сфальсифицировали" и
впоследствии эти данные стали "основной опорой радикальной оп$
позиции для саботажа парламента". 

ISFED объяснил недочет PVT случайностью, "Грузинская меч$
та" подозревает сговор. "Вовлечение НПО в процессы принятия ре$
шений" $ одна из 12 рекомендаций, от выполнения которых зависит
предоставление Грузии статуса кандидата в члены ЕС. На отстране$
ние ISFED от подготовки избирательной реформы отреагировали,
как посольство США, так и посольство Евросоюза. В американском
диппредставительстве указали, что исключение ISFED, которая яв$
ляется "одной из самых надежных и опытных организаций по наблю$
дению за выборами в Грузии", "вызывает вопросы по поводу искрен$
ности процесса избирательной реформы".

"Общество и так не может понять, как неправительственная ор$
ганизация с американским финансированием может быть вовлечена
в политические, радикальные процессы, когда к этому добавляются
такие невнятные заявления американского посольства, что, естест$
венно, еще больше повышает степень неопределенности в обществе",
$ заявил председатель "Грузинской мечты" Ираклий Кобахидзе.

"Как они сами любят говорить, меня это шокирует по одной
простой причине $ ISFED активно участвовала в фальсификации па$
раллельного подсчета голосов. Через эту организацию была осу$
ществлена фальсификация, что было тяжелейшим фактом, вы пом$
ните, какую роль сыграла данная фальсификация с параллельным
подсчетом голосов после выборов 2020 года. Для радикальной оппо$
зиции это стало главной опорой, чтобы саботировать парламентскую
деятельность. ISFED тогда принимала непосредственное участие в
революционных процессах, возглавляемых радикальной оппози$

цией. После этого мы видим ISFED уже на сцене перед парламентом,
где озвучивается политическое требование об отставке правительст$
ва, а затем и о формировании технического правительства. ISFED
предстала перед обществом как участник революционного процесса.
Когда после этого посольство называет ISFED самой надежной орга$
низацией и выражает желание, чтобы эта неправительственная орга$
низация участвовала в рабочем процессе, у нас это вызывает удивле$
ние", $ сказал Кобахидзе.

"Никому не удастся устроить беспорядки в Грузии $ власти сде$
лают все, чтобы в стране был мир", $ заявил генеральный секретарь
правящей партии "Грузинская мечта" Каха Каладзе.

Осенью о проведении акций заявили самая крупная оппозици$
онная партия "Единое национальное движение" и общественная ор$
ганизация "Сирцхвилиа" . Причиной акций являются претензии к
власти по работе над выполнением условий получения статуса кан$
дидата в ЕС.

"Для всех очевидно, что "Национальное движение" $ это группи$
ровка, чье желание вызвать беспорядки и революцию в стране. Это
не выдумано мной. Это их прямые заявления, их телевизионный
нарратив, однако никому не удастся устроить беспорядки в стране.
Мы сделаем все, чтобы в стране был мир", $ заявил Каладзе журна$
листам.

По его словам, желание части оппозиции устроить переворот об$
речена на провал.

"Смена власти в этой стране произойдет только путем выборов,
как это происходит в каждом нормальном развитом государстве. Ос$
тальные желания, чтобы кто$то устроил беспорядки, куда$то вло$
мился, все это обречено на провал", $ заявил Каладзе.

Ранее лидеры нескольких оппозиционных партий заявили, что
планируют объявить неповиновение властям и "готовы пойти на
многое, в том числе на захват зданий".

Прямая речь

Шалва Папуашвили назвал "нездоровой солидарностью" дейст$
вия ведущих неправительственных организаций, которые заявили о
приостановке участия в парламентских рабочих группах по разра$
ботке реформ. Принципиальную позицию заняли "Институт разви$
тия свободы информации" (IDFI), "Институт исследования демок$
ратии"(Democracy Research). "Ассоциация молодых юристов
Грузии" и "Центр социальной справедливости".

Это произошло после того, как "Грузинская мечта" отказала ор$
ганизации "Международное общество за честные выборы и демокра$
тию" (ISFED) в участии в рабочей группе, занимающейся вопросами
выборов.

"С первого взгляда это вроде бы солидарность, но солидарность
нездоровая. Вместо здоровой солидарности мы видим чистый корпо$
ративизм", $ сказал председатель парламента.

Папуашвили вновь подчеркнул, что ISFED  "потеряло нейтра$
литет, присоединившись к требованию отставки премьера" и поэто$
му не получило приглашения в рабочую группу. По его словам, пред$
ставители ISFED должны ответить обществу, выдвигают или нет
они все еще ультиматум.

"Если они отмежевались от этой позиции и снимают свое требо$
вание, то, безусловно, всецело могут участвовать в рабочей группе",
$ заявил председатель парламента.

Первый заместитель председателя парламентской фракции
"Грузинская мечта" и руководитель рабочей группы по пересмотру
Избирательного кодекса Гиви Миканадзе  тем временем сообщил
журналистам, что сам лично принял решение не приглашать ISFED
к обсуждениям и эту позицию полностью разделяет правящая
команда. Миканадзе считает, что в рабочий процесс могут быть вов$
лечены только те НПО, которые "соблюдают нейтралитет". ISFED,
по его словам, "ставит под сомнение легитимность" правительства
"Грузинской мечты".

"Несмотря на то, что у платформы заранее была от нас информа$

ция, что включенность "Справедливых выборов" для нас аргументи$
рованно неприемлема, ими все же была представлена эта организа$
ция. Мы приняли решение не приглашать "Справедливые выборы"
на это заседание. Это имеет свою основу, заключающуюся в том, что
неправительственные организации могут включиться в процесс
только в том случае, если сохраняют нейтралитет. "Справедливые
выборы" утратили этот нейтралитет, когда во время последнего соб$
рания присоединились к требованию отстранения премьер$минист$
ра", $ заявил член парламентского большинства Гиви Миканадзе.

"Наше решение логично, думаю, что "Справедливые выборы"
должны дистанцироваться от неверно выдвинутых требований. В
том случае, когда акторы в роли гражданского сектора в большей
степени представляют политических акторов, стирается граница
между политическим актором и гражданским сектором. Исходя из
этого, тем, кто представляет неправительственные организации, луч$
ше занять место и быть в рабочей группе с этой квотой, ведь полити$
ческие партии уже и так представлены", $ заявил председатель пар$
ламентского комитета по защите прав человека Михаил Сарджве$
ладзе.

По словам Сарджвеладзе, ISFED сфальсифицировал PVT 2020
года, что создало дополнительную напряженность. По заявлению
Сарджвеладзе, эта организация выступала в роли политического ак$
тора на июньской акции.

"Наше решение логичное, последовательное, и я думаю, что IS$
FED должна дистанцироваться от неверно выдвинутых требований,
что не свойственно для неправительственной организации. Это бу$
дет условием возвращения в русло того, что называется граждан$
ским сектором", $ сказал Сарджвеладзе.

Рабочая группа по ревизии Избирательного кодекса начала ра$
боту в парламенте на днях. Как отмечалось, в группу входят четыре
представителя от большинства и четыре представителя оппозиции, а
также неправительственные организации.

Дословно

Спикер и члены парламента страны сделали заявление

Политики выразили свое мнение по актуальному вопросу
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Председатель правительства Торнике Рижвадзе отме$
тил, что ветхие дома являются одним из главных вызовов
для Батуми, и никому не дадут возможности дискредитиро$
вать, а тем более остановить важнейшую для города програм$
му. Мэрия Батуми уже приступила к реализации четырех
проектов и более 200 семей получат соответствующее жилье
в рамках реализуемого мэрией проекта.

Наряду с развитием Батуми важно сохранить облик ста$
рого Батуми. Там будут восстановлены и реконструированы
только существующие дома и городские памятники. Старый
Батуми сохранит свой прежний вид.

"Мы обязательно защитим наш проект замены аварий$
ных домов в Батуми в суде", $ заявил глава правительства Ад$
жарии Торнике Рижвадзе.

Народный защитник Грузии Нино Ломджария обжало$
вала в Конституционном суде поправки в Кодекс о планиро$
вании пространства, архитектурной и строительной деятель$
ности, предоставляющие мэрии Батуми право застраивать
город до утверждения Генплана. По ее мнению, поправки, ко$
торые также предполагают игнорирование всех норм, в том
числе норм эвакуации и обязательство благоустройства до$
мов для лиц с ОВЗ, нарушают Конституцию Грузии.

"Народный защитник, от названия которого мы должны
убрать приставку Народный и заменить ее на слово "нацио$
нал", атакует наши мероприятия, которые проводятся для за$
действования программы замены аварийных домов и полу$
чили высокую поддержку законодательного органа. Она об$
жаловала проект в Конституционном суде, и мы обязательно
защитим эти поправки", $ сказал Рижвадзе.

Если Конституционный суд удовлетворит иск Народно$
го защитника, поправки будут признаны недействительными
и программа будет приостановлена.

В то же время претензии к проекту мэрии есть и у оппо$
зиции, которая заявляет, что мэрия хочет уничтожить исто$
рическую часть города.

"Хочу объяснить, что в отношении старого Батуми для
нас важно сохранить памятники культурного наследия и
ухаживать за ними. Эти изменения не коснутся старого Ба$
туми, и там сохранится режим моратория, памятники будут
только отремонтированы", $ сказал Рижвадзе.

В начале июля мэрия Батуми получила право застраи$

вать город свыше определенных норм. При этом мэрия дол$
жна соблюсти определенные условия.

Среди условий удовлетворение квартирами пострадав$
ших от кооперативных застройщиков, в случае осуществле$
ния проектов государственной или муниципальной значи$
мости с целью замены аварийного дома. При этом разреше$
ние на такие застройки должно давать сакребуло (совеща$
тельный орган) Батуми при наличии обоснований со сто$
роны мэрии.

При этом в случае положительного решения сакребуло,
в пользу города должно переходить не менее 10% от изме$
нившейся площади здания и использоваться эта площадь
должна только для удовлетворения квартирами жителей ава$
рийных домов.

Застройка города осуществляется в рамках государст$
венной программы "Батуми без аварийных домов". Согласно
программе, аварийные здания в Батуми будут заменены
жилыми комплексами современного типа.

Правительство Аджарии предлагает всем застройщикам
и строительным компаниям банковскую гарантию в размере
150 миллионов лари для успешной реализации программы.
В рамках программы до 300 многоквартирных домов будут
полностью заменены новым современным жильем, а более
трех тысяч семей продолжат жить в безопасных условиях.
На первом этапе программа коснется 70 семей, которые жи$
ли на улице Руруа. Сакребуло Батуми уже выдало разре$
шение на строительство. 

Председатель правительства дал оценку текущему ту$
ристическому сезону и рассказал о перспективах развития

туризма. В Аджарии зафиксирован беспрецедентный темп
восстановления туризма. Экономические показатели в ре$
гионе восстанавливаются быстрыми темпами. Июль стал ре$
кордным по доходам. Внутренние визиты полностью восста$
новлены. По предварительным данным, заполняемость оте$
лей в августе составит не менее 90%. Активно восстанавлива$
ются международные рейсы и добавляются новые направле$
ния. В августе только в батумский аэропорт запланировано
более 400 рейсов.

"В Аджарии у нас беспрецедентные темпы восстановле$
ния туризма, и этот год, вероятно, станет рекордным по ту$
ристическому потоку и доходам. Важно, чтобы мы сохра$
нили эту динамику и позволили региону получить выгоду от
увеличения доходов", $ сказал Торнике Рижвадзе. 

При поддержке ПРООН, Европейского Союза и ини$
циативе Департамента туризма Аджарии началась подготов$
ка концепции и плана действий по развитию туризма горы
Мтирала и села Королистави. Проект будет способствовать
росту динамики, развитию устойчивого туризма.  

Образование остается одним из главных приоритетов в
Аджарии. Восстановлено 15 школ и построено 2 новые шко$
лы. 11 000 школьников получат возможность продолжить
обучение в обновленной, реабилитированной среде с нового
учебного года. В сентябре Батуми посетят профессора Уни$
верситета Беркли, и летняя школа откроет еще больше воз$
можностей для студентов и других заинтересованных лиц.

Сакребуло Батуми уже утвердило план застройки и кон$
сервации бульвара, разработанный правительством Аджа$
рии, Минэкономики региона и администрацией бульвара.

"Батумский бульвар, главная визитная карточка города,
впервые в истории имеет план охраны и развития, гаранти$
рующий сохранение и развитие его ландшафтных, архитек$
турных и культурных ценностей", $ подчеркнул Торнике
Рижвадзе.

По словам главы правительства, план развития устранит
проблемы на бульваре, в частности, в дальнейшем никто не
сможет грубо вмешиваться в его развитие. Батумский буль$
вар ведет свою историю с конца 19 века. Ежегодно его посе$
щают более двух миллионов гостей. Длина бульвара состав$
ляет 7 километров. Согласно этим данным, это самый длин$
ный бульвар на побережье Черного моря.

Заседание

В правительстве Аджарии обсудили текущие вопросы развития региона

Эксперты Департамента рыболовства, аквакультуры и
биомногоообразия воды взяли образцы воды в акватории Го$
нио$Анаклия. Специалисты Национального агентства окру$
жающей среды осуществляют исследования в направлении
экологии воды, гидробиологии, многообразия воды, рыбо$
ловства и аквакультуры с помощью современного уст$
ройства.  

Министр охраны окружающей среды и сельского хозяй$
ства Грузии Отар Шамугия вместе с министром сельского
хозяйства Аджарии Зазой Шавадзе вышли в море на катере
и ознакомились с процессом проведения исследований.

"Наша политика охраны окружающей среды предусмат$
ривает не одно направление. Среди этих направлений и ис$
следование качества воды, которое осуществляется с учетом
методологии рамочной директивы воды ЕС. И у нас уже есть
технические возможности этого", $ заявил Шамугия.

По его словам, министерство активно работает над об$

новлением инфраструктуры Национального агентства окру$
жающей среды и усилением институциональных возможно$
стей в данной сфере.

В образцах, взятых в Черном море, важно определить
разные качественные параметры в глубине воды, что возмож$
но с помощью специального современного зонда, приобре$
тенного недавно, отмечают в ведомстве.

С помощью данного устройства возможно получить дан$
ные качества на глубине сто метров и определить такие фи$
зико$химические параметры, как температура, соленость, pH
(водородный показатель), растворенный кислород, прозрач$
ность и так далее. Полученные данные дают возможность
специалистам иметь более детальную информацию об
экологическом положении моря и среде морских обитателей.
Это позволяет специалистам своевременно выявить эколо$
гические перемены в морской среде, оценить положение и
прогнозировать изменения.

Экспертиза

В Грузии разрешили перевозить зарегистрированное
оружие на стрельбища и в тиры, сообщает пресс$служба
МВД. До последнего времени легальная перевозка собст$
венного огнестрельного оружия в тир была невозможна в
Грузии ни при каких условиях. Это вызывало недовольство
многих владельцев оружия.

Согласно приказу министра внутренних дел Грузии, те$
перь лица с правом на хранение смогут перевозить зарегист$
рированное оружие в тир на основании временного разре$
шения. Делать это можно будет не чаще одного раза в
неделю. На стрельбище допустимо привезти не более пяти
единиц оружия. С согласия администрации полигона также
разрешается взять с собой не более 50 патронов.

Для получения временной лицензии владелец оружия
должен обратиться в Сервисное агентство МВД Грузии с
письменным заявлением. Документ будет готов в течение
трех рабочих дней. Стоимость оформления составляет 30
лари за одно оружие, 50 лари за два оружия одновременно,
100 лари за более чем два оружия.

При этом в лицензии будет указано время стрельб, а
также адрес и владелец тира или стрельбища, на которые ве$

зут оружие. Вернуть оружие в место хранения владелец дол$
жен не позднее упомянутого в документе срока.

Сервисное агентство в течение трех рабочих дней
выдает временное свидетельство на оружие, в котором
указываются сроки доставки оружия на стрельбище или
место стрельбы и возврата его в место хранения.

После завершения посещения тира или стрельбища
владелец стрельбища указывает время завершения посеще$
ния во временном удостоверении на оружие. Владелец ору$
жия обязан вернуть оружие и неиспользованные патроны в
место хранения не позднее срока, указанного в справке.

Ношение оружия без временного разрешения или нару$
шение иных правил перевозки влечет за собой уголовную
ответственность, напоминают в МВД.

Как отмечается, Сервисное агентство работает над со$
зданием программы, с помощью которой оформить разре$
шение на перевозку можно будет онлайн. Платформу дол$
жны запустить в ближайшее время.

НововведениеВизит

Сервисное агентство работает
над созданием программы

Специалисты исследуют Черное море с помощью новейшего устройства

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Заинтересовались
реформами  

Делегация парламента Грузии впервые посетила Южно$
Африканскую Республику с рабочим визитом. В Кейптауне
депутаты провели встречу с председателем верхней палаты
парламента ЮАР (Национального совета провинций) Амо$
сом Масондо, а также с членами Комитета по международ$
ным отношениям.

Южноафриканские депутаты спрашивали коллег о ме$
роприятиях по усилению парламентского надзора и рефор$
мах, проводимых в стране. Как отмечается, они выразили же$
лание посетить Грузию для изучения реформ в области борь$
бы с коррупцией, искоренения бедности, управления и госу$
дарственных услуг. Законодателям в Кейптауне также рас$
сказали об основных внешнеполитических приоритетах Гру$
зии и существующих в регионе вызовах: российской агрес$
сии в Украине, тяжелой ситуации на оккупированных терри$
ториях Грузии, важности политики их непризнания и мир$
ного урегулирование конфликта, безопасности Черного мо$
ря.

"Нас также заверили, что Южная Африка останется вер$
ной принципу территориальной целостности Грузии", $ зая$
вил председатель Комитета по международным отношениям
парламента Грузии Николоз Самхарадзе.
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Кроме трехсторонней встречи с коллегами из Грузии и
Турции, Набиев проведет обсуждения с грузинским минист$
ром экономики и устойчивого развития. Трехсторонняя
встреча министров Азербайджана, Турции и Грузии, ответст$
венных за транспортный сектор, состоится в Тбилиси.

Азербайджанский министр цифрового развития и тран$
спорта Рашад Набиев, отправился в Грузию для участия во
встрече с грузинским и турецким коллегами.

В рамках визита министр также проведет встречу с ми$
нистром экономики и устойчивого развития Леваном Дави$
ташвили.

Ранее между правительствами Азербайджана, Грузии и
Турции подписано соглашение о первоначальном обмене ин$
формацией для упрощения транзитных таможенных проце$
дур в рамках проекта железной дороги Баку$Тбилиси$Карс
(БТК).

Документ стороны подписали в ходе заседания трехсто$
ронней комиссии по таможенным вопросам между прави$
тельствами трех стран в Баку.

Документ будет способствовать созданию важных воз$
можностей с точки зрения бесперебойной, своевременной и
эффективной перевозки грузов по железной дороге Баку$
Тбилиси$Карс. В его рамках будут упрощены таможенные
процедуры и ускорены процессы пересечения границ. Это
позволит сэкономить время за счет взаимосогласованных

современных методов таможенного контроля.Между тем в
начале месяца в Ташкенте состоялось первое заседание диа$
логового формата "Узбекистан$Азербайджан$Турция" с уча$
стием руководителей министерств трех стран, ответствен$
ных за вопросы внешней политики, экономики и транспорта.

Стороны на мероприятии отметили планы активно ис$
пользовать все возможности железной дороги Баку$Тбили$
си$Карс, включая международные порты Турции и Азер$
байджана, а также международные транспортные коридоры
"Север$Юг" и "Восток$Запад".По итогам заседания была
подписана Ташкентская декларация, которая определяет
приоритеты сотрудничества между тремя странами на бли$
жайшую перспективу.

Грузинские власти ведут интенсивные переговоры с Ка$
захстаном об увеличении объема грузоперевозок через
Транскаспийский международный транспортный коридор,
заявил глава Минэкономики Грузии Леван Давиташвили на
брифинге после заседания правительства.

Транскаспийский международный транспортный марш$
рут был создан в феврале 2014 года с участием ведущих пред$
приятий в сфере морских и железнодорожных перевозок
Азербайджана, Казахстана и Грузии. Маршрут коридора в
настоящее время проходит от китайско$казахстанской гра$
ницы через Казахстан, Каспийское море, Азербайджан и Гру$
зию в Европу."Что касается привлечения дополнительных
транзитных потоков из Казахстана в Грузию по так называе$
мому "Транскаспийскому коридору", то министерство и пра$
вительство в целом ведут интенсивную работу в этом на$
правлении", $ заявил Давиташвили.

По словам Давиташвили, об интенсивности процесса го$
ворят государственные визиты премьер$министра Грузии и
министров как в Казахстан, так в Узбекистан и Туркменис$
тан.

Как отметил глава Минэкономики, на техническом уров$
не во время визитов главы правительства, а также на эконо$
мических форумах стороны прошли технические вопросы.
Кроме того, завтра в Тбилиси пройдет встреча глав транс$
портных ведомств Грузии, Азербайджана и Турции.

Встреча министров Грузии, Азербайджана и Турции пройдет в Тбилиси

По итогам торгов на лондонской бирже фьючерсные
цены на поставку природного газа в сентябре перевалили за
2 800 долларов за тысячу кубометров. За прошедшие сутки
расчетная цена на природный газ достигла 2 861,6 доллара за
тысячу кубометров, это рекорд за всю историю существова$
ния газовых хабов в Европе, передает РИА Новости со ссыл$
кой на информацию лондонской биржи ICE.

Российский газовый концерн "Газпром" 19 августа сооб$
щил, что с 31 августа по 2 сентября будет приостановлена
транспортировка энергоресурсов по "Северному потоку" в
связи с плановым техническим обслуживанием единствен$
ного рабочего газоперекачивающего агрегата на компрессор$
ной станции "Портовая".

Незамедлительно стали стремительно расти фьючерс$
ные контракты на поставку газа в сентябре по индексу TTF,
к вечеру пятницы они увеличились на восемь процентов $
выше 2 700 долларов за тысячу кубометров впервые с марта.

Предыдущий рекорд расчетной цены на газовые
фьючерсы в Европе был зарегистрирован в начале марта.
Ценового рекорда в 3 892 доллара природный газ достиг 7
марта (+275 процента к 23 февраля), а расчетная цена по
итогам дня составила 2 560,7 доллара за тысячу кубометров
(+146,5 процента).

У страны есть возможность завершить торговлю элек$
троэнергией с положительным сальдо в годовом исчислении,
считает эксперт. Экспорт электроэнергии из Грузии достиг
рекордного уровня $ за семь месяцев 2022 года продажи вы$
росли на 337,3% по сравнению с аналогичным периодом 2021
года, говорится в материалах Национальной службы статис$
тики "Сакстат". По статистике, за январь$июль страна экс$
портировала электроэнергию на сумму 65,8 миллиона долла$
ров. В прошлом году страна заработала 14,8 миллиона долла$
ров.Самый больший объем электроэнергии экспортировали
в Турцию, Армению и Азербайджан.

По словам энергетика Гии Арабидзе, в этом году у стра$
ны есть возможность завершить торговлю электроэнергией с
положительным сальдо в годовом исчислении, он отметил,
что ситуация очень отличается от предыдущих лет.

Выросший спрос на электроэнергию в Турции за счет то$
го, что экономика соседней страны растет быстрыми
темпами после пандемии COVID$19, привел к тому, что
Грузия экспортирует электроэнергию по высокой цене.

"Рост нашей генерации в этом году обусловлен хорошей
гидрологией. ГЭС выработали довольно серьезный объем
электроэнергии. Вместе с тем, в июне$июле и августе у нас
никогда не работала ТЭЦ $ сегодня работают два блока", $
сказал Арабидзе.

Работу ТЭЦ эксперт объясняет тем, что Грузии в усло$

виях выросшей стоимости на электроэнергию выгодно поку$
пать газ, производить энергию и продавать ее.

"Энерготариф настолько высок, что покрывает как плату
за импортный газ, так и себестоимость производства и при
этом приносит прибыль", $ пояснил эксперт.

Тем не менее, по словам Арабидзе, очень важно, чтобы
цены снизились к тому времени, когда Грузии придется са$
мой закупаться электроэнергией.

"У нас были очень хорошие 6$7 месяцев, так продол$
жаться не может, потому что с сентября генерация будет по$
степенно снижаться. Было бы хорошо, когда мы начнем заку$
пать электроэнергию, если закрыли бы год с положительным
сальдо", $ сказал Арабидзе.

Потребление электроэнергии в Грузии ежегодно растет.
По прогнозам специалистов, к 2030 году страна может стол$
кнуться с серьезным энергодефицитом, так как к тому време$
ни потребление электроэнергии вырастет почти на 70% и
достигнет 22 миллиардов киловатт$часов.

Чтобы сократить энергозависимость от соседних стран,
власти стараются максимально использовать местные возоб$
новляемые ресурсы.

По последним данным Оператора электроэнерге$
тического рынка Грузии (ESCO), за первое полугодие 2022
года в стране было потреблено 7,6 миллиарда киловатт$часов
электроэнергии, что на 7,8% больше по сравнению с январем$
июнем 2021 года, а выработано 7,1 миллиарда киловатт$ча$
сов.

За отчетный период страна импортировала электроэнер$
гию из России $ 907,2 миллиона киловатт$часов, Армении $
138,4 миллиона киловатт$часов, и Азербайджана $ 129,1
миллиона киловатт$часов.

Откуда Грузия импортирует электроэнергию в конкрет$
ный месяц, зависит от того, какая страна предлагает более де$
шевую цену, отметил глава регулятора.

Грузия покупает электроэнергию как у России, так и у
Азербайджана и Турции, в зависимости от того, у кого она
дешевле в конкретный период, заявил председатель Нацио$
нальной комиссии по регулированию энергетики и водо$
снабжения Грузии (GNERC).

Доля импортированной из России электроэнергии в
2021 году составила более 7%, и она пошла в основном на
обеспечение электроэнергией жителей неподконтрольной
властям Грузии Абхазии."Подчеркиваю, что то, откуда Гру$
зия импортирует электроэнергию в конкретный месяц, зави$
сит от того, какая страна предлагает более дешевую цену. Та$
ким образом, мы не зависим от России в энергетике, я с пол$
ной ответственностью заявляю об этом как в плане электро$
энергии, так и природного газа", $ сказал Нармания.

Грузия на данный момент является единственной стра$
ной Закавказья, не имеющей собственного газового хранили$
ща. Газоснабжение Грузии осуществляется исключительно
за счет импорта. Основным поставщиком газа для Грузии яв$
ляется Азербайджан.

"Более 90% импортируется из Азербайджана, очень не$
большой объем импортируется из России, что является не$
обходимым техническим средством регулирования давления
этого газопровода, с одной стороны, а с другой стороны, Гру$
зии получает определенную прибыль от поставляемого в Ар$
мению природного газа", $ заявил Нармания.

Грузия на данный момент является единственной стра$
ной Закавказья, не имеющей собственного газового хранили$
ща. Газоснабжение Грузии осуществляется исключительно
за счет импорта. Основным поставщиком газа для Грузии яв$
ляется Азербайджан.

"Более 90% импортируется из Азербайджана, очень не$
большой объем импортируется из России, что является не$
обходимым техническим средством регулирования давления
этого газопровода, с одной стороны, а с другой стороны, Гру$
зии получает определенную прибыль от поставляемого в Ар$
мению природного газа", $ заявил Нармания.

Таким образом, по словам главы регулятора, у Грузии
нет зависимости от России как по электроэнергии, так и по
природному газу.

По последним данным Оператора электроэнергетичес$
кого рынка Грузии (ESCO), за первое полугодие 2022 года в
стране было потреблено 7,6 миллиарда киловатт$часов элек$
троэнергии, что на 7,8% больше по сравнению с январем$
июнем 2021 года, а выработано 7,1 миллиарда киловатт$ча$
сов.

За отчетный период страна импортировала электроэнер$
гию из России $ 907,2 миллиона киловатт$часов, Армении $
138,4 миллиона киловатт$часов, и Азербайджана $ 129,1 мил$
лиона киловатт$часов.

Исторический рекорд: расчетная цена газовых
фьючерсов превысила 2800 долларов

Координационный штаб для содействия организованно$
му проведению ртвели (сбора урожая винограда) заработал в
Телави (регион Кахети), сообщает Минсельхоз Грузии.

Координационный штаб будет работать круглосуточно.
Его задача $ обеспечить организованную сдачу винограда и
его учет.

"В этом году мы ожидаем до 300 тысяч тонн промышлен$
ной переработки винограда. Государством созданы все пред$
посылки для того, чтобы урожай был успешным, полноцен$
ным и организованным", $ заявил глава Минсельхоза Отар
Шамугия.

Шамугия вместе с представителями Национального
агентства вина, законодательных и местных органов власти и

винодельческих компаний принял участие в открытии коор$
динационного штаба.

Любой производитель вина может зарегистрироваться в
координационном штабе, указать количество винограда и це$
ну, за которую он хочет купить продукт. После этого фермер,
желающий сдать виноград, обращается в штаб и ищет компа$
нию, которая за приемлемую цену купит у него урожай.

Регистрация винограда будет производиться в единой
электронной системе, которая успешно была внедрена Мин$
сельхозом в 2013 году.

"Одним из главных приоритетов нашего правительства
является развитие сферы виноградарства и виноделия. На
протяжении многих лет мы проводим последовательную по$

литику и видим результаты успеха. Производство и экспорт
растут, и мы должны поддерживать эту динамику", $ сказал
министр.

В целях сохранения положительной динамики развития
отрасли правительством принято решение о субсидировании
урожая винограда и в 2022 году.

По решению правительства, предприятие, которое заку$
пит у фермера не менее 100 тонн винограда сортов "Ркаците$
ли" и "Кахури мцване" на сумму не менее 90 тетри (около 32
центов) за килограмм, получат субсидию в размере 35 тетри.

Ртвели � 2022: координационный штаб сбора урожая винограда открылся на востоке Грузии
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Компьютерное обеспечение:

Аслан ВАРШАНИДЗЕ

В Национальном парке Мтирала, который является од$
ним из излюбленных и популярных мест туристов, заверша$
ются строительные работы экотуристических коттеджей, до$
ма аджарского вина и кафетерия. 

По словам министра охраны окружающей среды и сель$
ского хозяйства Грузии Отара Шамугия, в этом году на охра$
няемых территориях страны наблюдается значительный
рост туристов. По сравнению с прошлым годом, количество
визитеров выросло на 80%.

"Мы думаем, что до конца года это количество удвоится.
Мы активно работаем, чтобы устроить на охраняемых терри$
ториях соответствующую экотуристическую инфраструкту$
ру, что важно для привлечения визитеров", $ заявил Ша$
мугия.

Даже в период пандемии Агентство охраняемых терри$
тории активно осуществляло работы по обустройству экоту$
ристической инфраструктуры. Как отметил Шамугия, в про$
шлом году было начато обустройство тропинок протяжен$
ностью в тысячу километров. Для этого из бюджета было вы$
делено более 30 миллионов лари.

В Национальном парке Мтирала осуществляется еще
один важный проект $ это связь парка с охраняемой террито$
рией Кинтриши. На этот проект выделено 7 миллионов лари.

"На охраняемых территориях мы и в будущем активно
продолжим развитие экотуристических сервисов и обуст$
ройство соответствующей инфраструктуры", $ отметил Ша$
мугия.

В 2023 году проекты завершатся, после чего здесь появя$
тся укрытия, мосты, смотровые площадки и так далее. После
того, как здесь был основан парк, на территории, прилегаю$
щей к нему, развилось пчеловодство, появились небольшие
туристические объекты, гостиницы, созданы рабочие места.

Вместе с Шамугия в Национальном парке Мтирала по$
бывал и председатель правительства Аджарии Торнике Риж$
вадзе. По его словам, правительство Аджарии всегда будет
поддерживать развитие заповедника.

Уникальная природа Национального парка Мтирала не$
однократно была признана в мире. Он получил титул "Веду$
щего национального парка Грузии 2020 года" на 27$й церемо$

нии вручения награды World Tourism Awards, одной из са$
мых престижных в мировом туризме.

Национальный парк Мтирала находится в 25 км от Бату$
ми и отличается уникальным биомногообразием. Мтирала (в
переводе с грузинского "плачущий") такое название получил
из$за частых дождей. Необычный ландшафт, утопающая в
зелени природа, удивительные водопады, чистый воздух $
это далеко не все, чем покоряет этот парк.

В парке "Мтирала" растут уникальные растения, не
имеющие аналогов во всем мире, а также обитают разные жи$
вотные, в том числе барсук, ласка, волк, заяц$русак, белка,
кавказская саламандра и другие.

Национальный парк Мтирала станет более привлекательным для туристов

Советует врач

За последнее время в Грузии число обращений к врачу с
солнечными ожогами у детей выросло на 20$30%, $ заявил
глава тбилисского ожогового центра Гуга Кашибадзе. Всего в
ожоговый центр, по данным Кашибадзе за лето попали 30
детей

"К сожалению, примерно на 20$30 процентов выросло
число обращений с солнечными ожогами у маленьких детей.
Этот ожог не вызван принятием загара, а долгими играми на
берегу бассейна или моря. Детская кожа тонка, и не надо
очень долго находиться на солнце, чтобы получить серьез$
ный ожог", $ сказал Кашибадзе. $ "Самый тяжелый случай
был в этом году. К нам привезли из Батуми двухлетнего ре$
бенка, его родители не граждане Грузии. Ребенок долго играл
у бассейна. Ему понадобились реанимация и долгое лече$
ние". 

Врачи призывают родителей быть более осторожными и
соблюдать конкретные рекомендации, чтобы избежать по$
добных проблем. Кашибадзе советует купить для детей спе$
циальные закрытые купальники, чтобы тело и кожа были
максимально защищены от солнца, также он советует ис$
пользовать солнцезащитные средства, надеть на ребенка ша$
почку светлого цвета. Чаще всего с сильными ожогами попа$
дают именно дети. Сильная усталость, потеря сознания, го$
ловная боль, сонливость, рвота $ это основные симптомы
солнечного удара.

Как отмечают врачи, на берегу моря или бассейне самый
высокий риск получения солнечного удара и ожогов, однако
специалисты предупреждают, что от этого человек не застра$
хован даже в машине. Что касается отвара из листьев инжи$
ра, который в прошлые годы по незнанию использовала мо$
лодежь в надежде получить красивый загар, этим летом дан$
ное средство применили лишь два человека. Они уже выпи$
саны из больницы. Кашибадзе посоветовал всем не выходить
на солнце с 11:00 до 17:00.

В поисках загара некоторые представительницы прек$
расного пола выдумывают свои рецепты, например, вышеу$
помянутый отвар из листьев инжира или различные коктей$
ли, содержащие пиво, кофе, соду, морковь. Их использование
зачастую приводит к ожогам второй или третьей степени.

Жара негативно влияет на любого человека, но больше
всего она опасна для лиц старше 75 лет, детей (особенно для
новорожденных), лиц с хроническими заболеваниями, в том
числе с инсультом или страдающих болезнью Паркинсона.
Жара также опасна для лиц с психическими проблемами,
людей, которые принимают определенные препараты, осо$
бенно влияющие на выделение пота и температуру тела. В
группу риска входят и наркозависимые лица, а также люди,
которые злоупотребляют алкоголем. Внимательны должны

быть и физически активные лица: спортсмены, люди, кото$
рым приходится выполнять тяжелую физическую работу.

Жара может стать причиной учащения сердцебиения и
ухудшения дыхания, а также теплового удара, теплового ис$
тощения или дефицита воды в организме. Как справиться с
жарой? В первую очередь, необходимо сохранить в доме про$
хладу. Днем температура воздуха не должна превышать 32
градусов, а ночью $ 24 градусов. Ночью специалисты реко$
мендуют открывать окна и оставлять до утра, до тех пор пока
на улице будет прохладно. А днем, для сохранения прохлады,
рекомендовано закрывать окна, жалюзи и ставни, особенно

на солнечной стороне дома. Также важно выключить элек$
троприборы и освещение. Прохладный душ, пакеты со
льдом, мокрые полотенца могут пригодиться в любой мо$
мент.

В комнатах, которые расположены на солнечной сторо$
не, специалисты рекомендуют повесить светонепроницае$
мые занавески, а также мокрые полотенца, которые не только
охладят помещение, но и повысят влажность. Включать кон$
диционер можно после того, как все двери и окна в помеще$
нии будут закрыты. Что касается вентилятора, то его можно
использовать в том случае, если температура не превышает
35 градусов.

Также важно принимать жидкость в большом количест$
ве, кроме алкоголя и напитков, содержащих кофеин, и ста$
раться оставаться в тени. Есть нужно мало и часто. Нежела$
тельны продукты с высоким содержанием белка. Если дома
невозможно сохранить прохладу, то нужно днем в течение 2$
3 часов находиться в прохладном помещении, будь то супер$
маркет, библиотека или какое$либо другое помещение с кон$
диционированием. Нежелательно выходить на улицу в самое
жаркое время дня. От физической активности следует отка$
заться. А если это невозможно, лучше выбрать раннее время
$ с 04:00 до 07:00.

На улице лучше носить одежду из натуральных тканей,
преимущественно светлых оттенков. Также важно иметь при
себе зонтик, солнцезащитные очки или головной убор. В жа$
ру нужно пользоваться прохладным бельем и не пользовать$
ся подушкой, чтобы избежать накопления тепла под головой.

Специалисты также советуют не загорать часто, чтобы
избежать возникновения пигментных пятен, преждевремен$
ного старения и повышения риска рака кожи. Солнечные лу$
чи могут вызвать и проблемы со зрением. Например, катара$
кту, которая является основной причиной возникновения
слепоты.

Солнцезащитные кремы нужно наносить за 20 минут до
выхода на солнце и затем каждые два часа. Крем должен быть
подобран по типу кожи. Специалисты просят помнить, что
крем может защитить от ультрафиолетовых лучей, но не от
высокой температуры.

Число обращений с солнечными ожогами выросло почти на треть

Успех

Показ полнометражного фильма "Большая перемена" (A
Long Break) режиссера Давида Пирцхалава состоится на
Международном кинофестивале в Торонто, говорится в со$
общении Национального центра кинематографии Грузии.

Международный кинофестиваль в Торонто (Toronto In$
ternational Film Festival) был основан в 1976 году и является
одним из крупнейших. Основная цель кинофестиваля $ по$
ощрение и развитие сознания, осведомленности и понима$
ния искусства кино. Основная задача $ представление самых
выдающихся фильмов из каждой части мира. Предпочтение
при отборе отдается премьерным картинам. Фестиваль так$
же поддерживает контакты с профессионалами отрасли для
оказания помощи в развитии канадской киноиндустрии.

Что касается грузинского фильма, то он будет показан в

конкурсной секции "Открытия". По сюжету фильма "Боль$
шая перемена" одноклассники собираются в школе спустя 13
лет окончания. Однако все не так просто: в том самом классе
происходили неприятные события. Настолько, что даже фи$
гурирует и доминирует месть. После стольких лет главные
герои пытаются переосмыслить прошлые ошибки. Их встре$
ча перерастает в настоящее откровение, во время которого на
поверхность дружбы выплывают зависть и злость, переосмы$
сление прошлых ошибок и слабостей.

Фильм "Большая перемена" $ первая полнометражная
работа Пирцхалава, была снята при поддержке Националь$
ного киноцентра.

Сценарий фильма родился из пьесы, написанной Пир$
цхалава во время учебы в Театральной мастерской режиссе$

ра Темура Чхеидзе. По ней был поставлен спектакль на сцене
Тбилисского театра королевского квартала, а сама пьеса
стала номинантом грузинской литературной премии "Саба".

"Но уже тогда я понимал, что это больше чем пьеса, это
фильм, $ рассказывает автор картины. $ И я решил написать
сценарий, принял с ним участие в конкурсе дебютов Нацио$
нального киноцентра Грузии в 2019 году и стал одним из по$
бедителей".

В фильме играют актеры Георгий Шарвашидзе, Шако
Мирианашвили, Сандро Каландадзе и Гага Шишинашвили.
Художник картины Гурам Наврозащвили, оператор $ Шалва
Сокурашвили

"Большая перемена" $ это дебют Давида Пирцхалава в
полном метре. Он является автором нескольких коротко$
метражных картин.

Мировая премьера грузинского фильма пройдет в Торонто
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